

ne sauraient manquer de donner à la jeunesse qui le fréquente une distinction particulière.

La confrérie canadienne des âmes du purgatoire, établie récemment aux Grondines, P. Q. compte déjà 12,000 membres. Envoyez votre nom et 10 centins, une fois pour toutes au Révd M. Martel, curé des Grondines.

Décès de M. Léger Brousseau, propriétaire du *Courrier du Canada*. Homme honorable et parfait chrétien.

Décès de M. B. Piché, père de notre ami le Père E. Piché, qui est arrivé d'Europe à temps pour donner, huit jours durant, à l'auteur de ses jours, les consolations suprêmes. M. Basile Piché s'est éteint à l'âge de 82 ans après une vie laborieuse et couronnée de succès. Il était le doyen des anciens élèves du collège Ste-Thérèse et avait été longtemps le confident de son fondateur, l'abbé Ducharme. Il passa de nombreuses années au Sault-au-Recollet où il épousa Mademoiselle Joséphine Lachapelle, fille du seigneur Lachapelle. Eprouvé sur ses derniers jours par l'éloignement de ses deux fils, il accepta ce douloureux sacrifice avec une résignation chrétienne qui lui valut le retour inespéré de son fils prêtre, et le bonheur d'une dernière bénédiction de sa main.

Saviez-vous que l'on avait à Montréal un groupe de juifs espagnols et portugais ? Ils demandent cette année leur incorporation.

A L'ETRANGER

Le droit de suffrage a été étendu à tout Espagnol âgé de 23 ans.

Le Cardinal Lavigerie a obtenu à l'exposition universelle un grand prix pour le vin de Carthage, qui est le vin fourni par des terrains considérables achetés en Tunisie. Au moment où les gouvernements font plus ou moins faux bond à l'extension des œuvres catholiques, Dieu donne d'autres moyens à ses ministres pour le soutien de leurs œuvres.

De grosses difficultés ont surgi entre le Portugal et l'Angleterre. Le ministère Pimental succède au ministère Gomez et prétend ne pas céder à l'Angleterre au sujet de certaines pré-

tentions en Afrique.

Le *Times*, de Londres, payera cinq mille louis de dommages à Parnell.

Décès du Révd Père Perry, astronome distingué.

Le Chili entre en relations avec le Vatican.

C'est en Allemagne, puis en Angleterre, puis en France que l'on édit le plus de journaux.

Il y a 8 millions de noirs aux Etats-Unis.

On lit dans le *Bulletin de l'œuvre du vœu national* que les recettes ont été jusqu'au 30 novembre 1889 de 21 millions 762,680 francs.

En Italie, le déficit du budget de 1890-1891 sera de 32 millions.

Il y a 9 candidats au fauteuil d'académicien laissé vacant par la mort d'Emile Augier : Emile Zola, Henry Becque, Pierre Loti, Henry Houssaye, Ferdinand Brunetière, Thureau-Dangin, André Theuriet, Ferdinand Fabre et Noiro.

Décès du duc de Montpensier, à l'âge de 66 ans. Il épousa la sœur de la reine Isabelle en 1846. Candidat au trône d'Espagne, il se vit préférer le prince Amédée. Sa fille aînée a épousé le comte de Paris en 1864. Sa 3ième fille fut la première femme de feu Alphonse XII roi d'Espagne.

Amédée, duc d'Aoste, ex-roi d'Espagne, vient aussi de mourir à Turin.

PROBLÈME

$$\begin{aligned} X^2 + Y &= 11 \\ Y^2 + X &= 7 \end{aligned}$$

UN ABONNÉ.

P. S. — Celui qui enverra le premier la solution recevra un exemplaire des *Coups de crayon*.

Les petits chagrins sont expansifs, les grandes douleurs sont muettes. SÉNÈQUE.